
  

6 

Opinión 
DIARIO AUSTRAL | Sábado 14 de diciembre de 2024 

  

0 
Editorial 

Una buena noticia 
para iniciar 2025 
La decisión sobre la postulación de Valdivia 

como Ciudad Humedal se conocerá en enero. 

na de las primeras buenas noticias 

que debiera traer 2025 para Los Ríos 

esla posible declaración de Valdivia 
como Ciudad Humedal, por parte de 

Ramsar, el organismo internacional 

que desde 1971 vela por la protección de estos ecosis- 
temas estratégicos para la biodiversidad, regulación 
del clima, preservación del agua y resguardo para mi- 

les de especies de flora y fauna. 

La postulación está en curso desde febrero del pre- 

sente año; durante enero próximo debiera conocerse 

la resolución.Si la determinación es favorable, la ca- 
pital regional se convertiría en la primera urbe en La- 
tinoamérica en recibir esta distinción, incluyéndola 

en un selecto grupo de 43 ciudades reconocidas por 

el cuidado del medioambiente, el funcionamiento de 

su institucionalidad y el involucramiento comunita- 

rio enla valorización de la naturaleza. 
Recibir el nombramiento implicaría apoyos para con- 

tinuar con esa labor, pero también beneficios en 

otros aspectos, como el fomento al turismo de intere- 

ses especiales, el foco para investigaciones académi- 

cas con mirada transnacional y apoyos en instrumen- 

tos que refuercen la preservación de áreas silvestres; 

junto con ser un antecedente más que pesa a la hora 

de aplicar las leyes; algo clave, considerando la gran 

cantidad de amenazas que hoy existen sobre los hu- 

medales, como la presión inmobiliaria. 
La campaña por Valdivia Ciudad Humedal comenzó 
en 2017 por iniciativa del senador Alfonso de Urresti 

y es llevada adelante por la Cancillería, pues la cruza- 

da se ha planteado como un objetivo nacional. La 

Municipalidad de Valdivia aportó los antecedentes 

técnicos e históricos, con respaldo del Ministerio de 
Medioambiente, instituciones estatales y particula- 
res, parlamentarios y organizaciones de la sociedad 

civil; todos actores hoy expectantes ante la decisión. 

Pese a ese entusiasmo, también se debe reconocer que 

existen detractores y escépticos, quienes ven en este 

proceso un freno alas inversiones y al desarrollo urba- 
no. Otros, cuestionan tanto esfuerzo en este galardón, 
mientras no se resuelven problemas graves como el ver- 

tedero de Morrompulli. Atendibles argumentos. Sin du- 

da los desafios ambientales son muchos. Lo importante 

es avanzar en ellos. Ser “Ciudad Humedal” es un paso 

grande, pero -sabemos- no el único quese debe dar. 

Oo 
Columna 

Trabajadores de la Salud 
sta semana, dimos un paso importante en mejorar las 

Erin: laborales de los trabajadores dela salud, al 
aprobar la nueva asignación especial de dicha área a los 

funcionarios que desempeñen, efectiva y permanentemente, 
una función técnica en elárea sanitaria, distinguiendo 3 tipos de 
beneficiarios: funcionarios pertenecientes a los Servicios de Sa- 
lud; personal de establecimientos experimentales contratado in- 
definidamente o a plazo fijo que pertenezca al estamento técni. 
co dela escalano profesional; y al personal auxiliar paramédico, 
que se desempeñe por más de 10 años en actividades técnicas. 

Esta asignación había sido solicitada largamente por organi- 
zaciones representantes delos técnicos del área dela salud, y tie- 
ne por objeto facilitar laincorporación y retención de los funcio- 
narios enel sector público, la cual beneficiará a más de57 mil tra- 
bajadores, de los cuales 85% son mujeres. 

Se debe valorar que es un beneficio amplio, pero busca pre- 
miar especialmente alos funcionarios que realizan labores sani- 
taras. 

Hoy, Chile por primera vezalcanzólos 3 millones de casos en 
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(F) Frases 
“Lo que conocíamos históricamente en Gendarmería 

está cambiando y lo que es preocupante es que a veces 
hay autoridades que no lo dimensiona. Hoy día hay, a 
diferencia de antes, una pugna entre bandas criminales 
por hacerse el mercado criminal dentro de las cárceles” 

Christian Alveal, ex director de Gendarmería 

Por realidad al interior de las cárceles del país 

Gastón von Miihlenbrock Zamora 
Diputado por Los Ríos 

listas de espera, lo que da cuenta dela crisis en la salud pública, 
por lo que una herramienta adicional de retención de talentos 
debe ser valorada. Sin perjuicio de lo anterior, es cuestionable 
que se incorporen en la iniciativa legislativa algunas disposicio- 
nes que admitan la posibilidad de conceder esta asignación a tra- 
bajadores quese encuentren con permiso, en uso del feriado le- 
gal, conlicencia médica e incluso con permiso postnatal paren- 
tal. 

Elausentismo laboral es un problema grave en el sector dela 
salud, por lo tanto, considero que es prudente evaluar si esta 
asignación deba otorgarse frente a todo evento, o limitarla solo 
a aquellos trabajadores que se encuentren efectivamente reali- 
zando sus funciones. 

Esta asignación es sólo un primer paso en un largo camino 
que queda por recorrer en materia de beneficios laborales y me- 
joras alas condiciones de trabajo delos funcionarios dela salud, 
quehan probado una y otra vezsu compromiso para con los ciu- 
dadanos chilenos, especialmente en situaciones de crisis sanita- 
ria, como lo fuela pandemia del Covid49. 

O arcnivo 
40 años | 14 dediciembre de 1984 

Licencian a34 médicos 
La Escuela de Medicina de la facul- 
tad de Medicina de la Universidad 

Austral de Chile entregará hoy 34 
nuevos médicos - cirujanos al servi- 
cio del país y en especial de la zona 
sur. Este hito fue destacado por las 
autoridades universitarias, conside- 
rando que es la única escuela en la 
zona del extremo sur del país. 

Por Aethos 

30 años| 14 dediciembre de 1994 

Saval tomaría carreteras 

La Federación SAVAL realizará una 

reunión de socios para definir medi- 
dasaseguir, enrelación a los acuer- 
dos a quellegue la Sociedad Nacio- 
nal de Agricultura, segúninformó el 
director ejecutivo del organismo, 
Alejandro Anwandter. Anuncian 
hasta toma de carreteras en protes- 
ta contra decisiones del gobierno. 

20 años] 14 dediciembre de2004 

Marcha porlos cisnes 

Un fuerte incremento de los acci- 
dentes de trabajo se han registrado 
este año en Valdivia. Las cifras ha- 
blan por sí solas, de los 64 acciden- 
1esinvestigados el año pasado por el 
Servicio deSalud de Valdivia, ala fe- 
chayasehannotificado172situacio- 
nes con trabajadores afectados.
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